

Martes 23 de Junio del 2009

Última modificación 23.06.2009

El FinancieroUrge que México regenere inversiones Ari Audi México no puede escapar a la economía global y a la crisis que la afecta, ya que dos terceras partes de su economía dependen del intercambio comercial, especialmente con Estados Unidos. No obstante, Vinod Thomas, director general de evaluación y vicepresidente senior del Grupo de Evaluación Independiente (IEG, por sus siglas en inglés), que pertenece al Grupo del Banco Mundial, mencionó que a diferencia de crisis pasadas, la estabilidad macroeconómica en México y América Latina ha sido una ventaja. El directivo, que supervisa las actividades de la Corporación Financiera Internacional (IFC, por sus siglas en inglés), también perteneciente al Grupo del Banco Mundial, agregó que ha ayudado que las finanzas públicas se encuentren relativamente sanas, por lo que la baja en el crecimiento proviene primordialmente del descenso en el financiamiento y en la entrada de capitales desde el mundo desarrollado. Pronóstico del BM enfría a mercados bursátiles (Clara Zepeda Hurtado) Las proyecciones sobre el riesgo de una repentina e inesperada aparición de turbulencias financieras y económicas volvieron a la "cruda realidad" a los inversionistas, que se entregaron ayer a la venta de acciones, mientras que el crudo cerró por debajo de los 67 dólares tras esta previsión negativa. Una "nefasta" jornada experimentaron Wall Street y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), debido a que las dudas sobre el crecimiento económico comenzaron a pesar más que el optimismo, y ahora al mercado bursátil le costó trabajo seguir validando la sostenida alza que presentaba desde sus mínimos de marzo. El precio del petróleo, que en las últimas semanas había protagonizado una importante escalada hasta los 70 dólares, observó una fuerte corrección. Futuros sobre M20 cubrirán riesgos de Afore (Clara Zepeda Hurtado) Tras lanzar los contratos de futuros sobre el Bono a 20 años (M20), el Mercado Mexicano de Derivados (MexDer) comenzará una exhaustiva campaña de capacitación a los operadores de las administradoras de fondos para el retiro (Afore), para que cubran los riesgos de inversión de los trabajadores. Alrededor de seis Afore, de nueve autorizadas por la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) para participar en el MexDer, se interesaron en la negociación del M20 en su primer día de operación, reveló Jorge Alegría Formoso. El director general del MexDer dijo que este instrumento le dará más opciones de inversión a las Afore, por lo que la educación en los instrumentos derivados será la piedra angular del mercado en los próximos años. Un fuerte crecimiento sin una base sólida Francisco Laguardia Ahued / NSC Asesores En los últimos meses hemos observado cómo los indicadores económicos han mostrado, en su mayoría, datos negativos. Aun así, desde principios de marzo, cuando algunos de los indicadores de las bolsas tocaron sus mínimos del año, como lo son el IPC y el Dow Jones, entre otros, hemos visto que se han recuperado fuertemente, llegando a rangos cercanos a los que se tenían en septiembre y octubre. La pregunta es ¿por qué? Si recordamos que estos últimos meses las noticias y datos corporativos no han sido lo suficientemente buenos para brindar esta confianza al inversionista. Aun así, muchas acciones han llegado a recuperar hasta 50 por ciento o más del valor que tenían a principios de marzo. Necesarias, dos reformas paralelas ante caída en ingresos Marcela Ojeda Castilla Para no arriesgar la calificación de deuda soberana por el alto grado de petrolización de las finanzas públicas, el Congreso tendría que analizar y aprobar simultáneamente dos reformas: una más profunda del régimen fiscal de Pemex y otra fiscal, dirigida a ampliar la recaudación de ingresos no petroleros. Sin embargo, después de las reformas hechas en 2007 y 2009 en el sector petrolero, sería más difícil impulsar una nueva que elaborar una reforma fiscal que vaya más encaminada a incrementar la recaudación tributaria, sobre todo en el sector no petrolero, estimó el investigador parlamentario Reyes Tépac. "Un diseño ideal pudiera ser un proceso de compensación donde todos los ingresos excedentes que genere la industria petrolera se queden en Pemex, y que los recursos que se obtengan con la nueva reforma fiscal tributaria se etiqueten para apuntalar el rubro del gasto que quedaría descubierto", indicó. Caen excedentes petroleros 44 mil 433 mdp en 4 meses (Marcela Ojeda Castilla) En los primeros cuatro meses del año, los excedentes petroleros por exportación fueron negativos en 44 mil 433.6 millones de pesos, equivalentes a tres mil 142 millones de dólares, sin considerar el efecto de las coberturas petroleras contratadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con información de la dependencia, el valor de las coberturas que correspondería a ese mismo lapso sería de 47 mil 17.8 millones de pesos, equivalentes a tres mil 324.8 millones de dólares, estimando que el tipo de cambio de enero a abril promedió 14.1414 pesos por dólar. Cifras del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados señalan que en todo 2008 los excedentes por exportación de crudo sumaron 131 mil millones de pesos (13 mil 141 millones de dólares) y en 2007, 126 mil 183.5 millones de pesos (12 mil 186.9 millones de dólares). Deterioro de competitividad, en 10 de 12 aspectos evaluados por el WEF Arturo Robles En un año, México perdió ocho peldaños en materia de competitividad mundial, como resultado de un deterioro en diez de los 12 ámbitos evaluados. En los pilares básicos, las instituciones retrocedieron 12 posiciones con respecto al año pasado, donde la evaluación de la delincuencia organizada pasó del lugar 120 al 127, y la confianza de la población en los políticos del 91 al 98. A estos resultados, según los datos de Competitividad 2009 del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), se suman las caídas en el comportamiento ético de las empresas, al pasar del sitio 51 en 2008 al 82 en el presente año, es decir una baja de 31 posiciones. Cambios estructurales o estancamiento en México Ivette Saldaña / Mariana Otero-Briz La crisis económica por la que atraviesa México debe llevar a un replanteamiento de las políticas públicas y a concretar reformas estructurales, a pesar de los costos que estos cambios puedan generar a los políticos, pues de lo contrario se va a estancar, afirmó la directora y economista senior del Foro Económico Mundial (WEF), Irene Mia. Al respecto, el director para América Latina del Foro, Emilio Lozoya, comentó que sería importante tener un diálogo sectorial despolitizado e institucional, es decir crear un consejo en que participen la iniciativa privada y el gobierno, con una agenda y periodicidad definidas. Se detuvo la caída de indicadores: SE (Ivette Saldaña) La actual administración ya logró que se registre el punto de inflexión en su caída en los indicadores de competitividad, por lo que en algunos indicadores internacionales ya presenta una recuperación importante. El subsecretario de Competitividad y Normatividad, Felipe Duarte, dijo que los avances del gobierno federal tardan tiempo en registrarse, pero afortunadamente hay algunos indicadores internacionales en los que México avanzó

cuatro lugares en competitividad. Y es que recientemente el Institute for Management Development lo ubicó en el sitio 46, un avance notable, ya que en el Índice de Competitividad 2008 estuvo en el 50. El ReformaBajan reservas en dls. 342 millones Ciudad de México (23 junio 2009).- Las reservas internacionales disminuyeron en 342 millones de dólares del 15 al 19 de junio, para ubicarse en 74 mil 376 millones de dólares, informó el Banco de México. la baja fue resultado de una compra de divisas del Gobierno federal al Banxico por 71 millones y ventas a la banca por operaciones de mercado por 250 millones, como resultado de las subastas diarias de dólares sin precio mínimo realizadas en la semana, conforme a los mecanismos autorizados por la Comisión de Cambios. Además de una disminución de la reserva internacional por otras operaciones netas por 21 millones. Las reservas internacionales se encuentran 11 mil 65 millones de dólares por debajo del nivel registrado al cierre de 2008, que fue de 85 mil 441 millones de dólares. Sacan la vuelta al IETU Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 junio 2009).- Algunos contribuyentes han podido escaparse parcialmente de la carga adicional del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) debido a la gran cantidad de tratamientos especiales y exenciones que tiene este gravamen. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda, tan sólo en este año, el IETU dejará de captar 89 mil millones de pesos por conceptos como deducción por automóviles, créditos fiscales por ventas a plazo y exenciones en el sector agropecuario, entre otros. También hay exenciones al pago de este impuesto para sindicatos obreros, partidos políticos y asociaciones, entre otros. Acentúa baja Bolsa Mexicana Sandra Reyes Ciudad de México (23 junio 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acentúa las pérdidas iniciales tras la divulgación de un dato de venta de casas usadas en Estados Unidos menor al esperado. El índice bursátil se ubica en los 23 mil 72.10 puntos, un descenso de 1.04 por ciento, 247 unidades menos. En la víspera, el IPC cayó un 3.95 por ciento, su tercera peor caída en lo que va del año. En Estados Unidos, el Dow Jones disminuye 0.40 por ciento y el Nasdaq cae 0.39 por ciento. En el mercado accionario mexicano, los títulos de Cemex operaban con el mayor volumen y caían 2.91 por ciento, a 11.70 pesos. Otros títulos con pérdidas importantes eran VITRO A, con 7.64 por ciento; POCHTEC B, con 4.78 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 13.37 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (23 junio 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra descensos, ante una menor aversión al riesgo. La divisa estadounidense se compra en 12.92 pesos y se vende en 13.37 pesos, 9 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Hoy en las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.285 pesos y se vende en 13.312 pesos a la venta, 3.8 centavos menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.95 pesos y se vende en 13.45 pesos. Mientras en el aeropuerto, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 13.03 pesos a la compra y 13.48 pesos a la venta. Abre BMV con descenso de 0.18% Ciudad de México (23 junio 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) comienza la jornada con altibajos, y registra descensos moderados, en seguimiento de las bolsas estadounidenses que se mantienen cautelosas por la reunión de la Fed. Hoy, el Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en niveles de 23 mil 272.30 unidades, un retroceso de 0.18 por ciento, es decir, 42.38 unidades. En la BMV, el volumen de operación es de 14.8 millones de acciones con un importe de 300.4 millones de pesos. Entre las emisoras que registran ganancias resaltan: CODUSA *, con 4.96 por ciento; MAXCOM CPO, con 3.41 por ciento; GRUMA B, con 2.83 por ciento; ARA *, con 1.60 por ciento; HOGAR B, con 1.42 por ciento. Preven beneficios al bajar emisiones José Esevenri Ciudad de México (23 junio 2009).- México podría obtener ganancias si asume compromisos para reducir sus emisiones contaminantes en el acuerdo que surja en diciembre en Copenhague, para sustituir el Protocolo de Kioto. Según un reporte del Foro Económico Mundial (WEF), el País captaría inversiones para generar energía limpia y resultaría beneficiado al ofrecer créditos por reducción de emisiones. El estudio, realizado por Jeffrey Frankel, investigador de la Universidad de Harvard, destaca que estos créditos se ofrecerían a compradores de países obligados, como Europa y Estados Unidos, a los que les resultaría más rentable invertir en proyectos que reduzcan emisiones en México que en sus territorios. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71746.html> El BM baja la previsión del PIB y tira a bolsas Ricardo Jiménez Los principales mercados accionarios en el mundo tuvieron ayer una de las peores jornadas en el año en respuesta a la incertidumbre sobre la recuperación económica mundial, luego de que el Banco Mundial redujera su expectativa sobre el dinamismo económico mundial 2009 y anunciar que espera que se contraiga 2.9% y advertir que una baja en las inversiones en países en desarrollo aumentará la pobreza. En ese contexto, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró su tercera caída más importante en lo que va del año, al mostrar un retroceso de 3.95%, es decir, reportó una caída de 960.04 puntos para establecerse en 23 mil 314.68 unidades, observándose los mayores decrementos en los títulos de América Móvil con 4.61%, ICA con 6.24% y WalMart con una disminución de 3.4%. Por su parte, el mercado bursátil estadounidense siguió el mismo comportamiento pero con una menor intensidad, pues el índice industrial Dow Jones perdió 2.35%, para cerrar en 8 mil 339.01 puntos, mientras el Nasdaq Compuesto presentó una disminución de 3.35%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71770.html> Calderón reconoce retroceso de México Sergio Javier Jiménez y Manuel Lombera El presidente Felipe Calderón aseguró que su gobierno está dispuesto a asumir los riesgos y compararse con otros. Sin embargo, señaló que hay elementos que no se pueden medir, por lo que subrayó su compromiso de mejorar la posición de México día con día en los índices internacionales. El comentario lo hizo después de que el Foro Económico Mundial diera a conocer el diagnóstico particular para México en el que nuestro país bajó del sitio 48 al 55 en la tabla general y en donde se detecta imperfecta competencia empresarial, rigidez en el mercado laboral y violencia. "México tiene un enorme desafío en términos del lugar que ocupa en los diversos indicadores del Foro", reconoció Calderón en el encuentro. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71751.html> EU prevé tasa de desempleo de 10% WASHINGTON.— La tasa de desempleo en Estados Unidos subiría desde su alto nivel actual a 10% en el próximo par de meses, señaló este lunes un portavoz de la Casa Blanca.— Yo creo que el presidente ha dicho esto, y ciertamente yo diría que creo que probablemente veremos el desempleo en 10% dentro del próximo par de meses.— manifestó a la prensa el portavoz Robert Gibbs. Actualmente, la tasa de desempleo en Estados Unidos es de 9.4%, su nivel más alto en cerca de 25 años, y muchos analistas creen que podría continuar subiendo a pesar del paquete de estímulo económico de 787 mil millones de dólares aprobado a comienzos de este año por el Congreso

estadounidense. También a principios de año, el gobierno del presidente Barack Obama proyectó que la tasa de desempleo alcanzaría 8% antes de comenzar a bajar hacia fines de 2009. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71753.html> La banca de desarrollo ampliará los créditos Romina Román Pineda La Secretaría de Hacienda facultó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) para autorizar nuevos límites de financiamiento para la banca de desarrollo. Lo anterior, con el fin de fomentar el otorgamiento de crédito y promover la actividad productiva en el país. En las disposiciones que se publicaron en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se precisó que con la finalidad de fomentar la inversión en proyectos de desarrollo de infraestructura, y ante las condiciones económicas actuales, se incorporará una metodología específica para las bursatilizaciones que tengan como activo subyacente préstamos destinados al desarrollo de infraestructura. También se deberán tomar en cuenta las garantías otorgadas por fideicomisos de contragarantía dentro del procedimiento de cálculo de los requerimientos de capitalización, así como la metodología de calificación de cartera de las instituciones. Lo anterior, con el fin de que los requerimientos de capital y la constitución de reservas crediticias reflejen con mayor precisión y sensibilidad el riesgo de crédito asociado a las garantías otorgadas. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/23/caen-las-reservas-internacionales-mexico> Caen las reservas internacionales de México Las reservas internacionales de México bajaron a U\$74,376 millones al 19 de junio desde los U\$74,718 millones de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de U\$86,885 millones el 18 de julio del año pasado, pero el monto ha disminuido en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/23/inflacion-mexico-aumentara-015-especialistas> Inflación de México aumentará 0.15%: especialistas El índice general de precios al consumidor de México habría subido 0.15% en la primera mitad de junio, debido al aumento de algunos alimentos, según un sondeo de Reuters. Sin embargo, los especialistas consultados por Reuters coincidieron en que este repunte no altera la esperada desaceleración de la inflación anual prevista por el banco central. En el mismo periodo del año pasado, el índice general había subido 0.41 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/23/incertidumbre-economica-golpea-petroprecios> Incertidumbre económica golpea petroprecios Londres.- El petróleo bajaba ante la incertidumbre sobre el estado de la economía global, que aumentó las expectativas de una lenta reactivación de la demanda. El crudo estadounidense CLC1 para entrega en agosto perdía 5 centavos a 67.45 dólares a las 11:35 GMT, por encima de un mínimo anterior de 66.37 dólares. El crudo para entrega en julio venció el lunes con una caída de 2.62 dólares a 66.93 dólares por barril. El crudo Brent perdía 8 centavos a 66.90 dólares. El mercado aguarda los datos de inventarios semanales en Estados Unidos del Instituto Americano de Petróleo, que se anuncian en la jornada, y las cifras del Gobierno estadounidense que se conocerán el miércoles. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/22/bmv-pierde-retrocede-395> BMV retrocede 3.95% al cierre En línea con los mercados internacionales, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró con una caída de 3.95%, ante la baja en las expectativas de crecimiento global por parte del Banco Mundial, lo que impactó también a commodities y en consecuencia a empresas relacionadas. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador del mercado accionario perdió 960.04 enteros respecto al nivel previo, con lo que se ubicó en 23,314.68 unidades, su menor nivel desde mediados de mayo pasado, presionado también por las emisoras América Móvil, Cemex y Grupo México <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/22/mexico-que-mas-creceran-2010-experto> México, de los que más crecerán en 2010: experto A nadie debe sorprender que la economía mexicana sea una de las que más crezca en 2010 por contar con un sistema financiero sólido y reducir de forma considerable la tasa de interés, lo que dinamizará la demanda interna en el próximo año. Así lo afirmó en conferencia de prensa el director del Centro para el Desarrollo Internacional John F. Kennedy School of Government, Harvard, Ricardo Hausmann, quien dijo que la economía mexicana ha sido de las más afectadas este año y se complicó con la epidemia de la influenza. Sin embargo, señaló que es de las mejor posicionadas, con facilidad de redespigar sus capacidades, además de que México es el país que exporta los productos más sofisticados de América Latina. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/23/index.php?section=economia&article=025n1eco> Perdió la bolsa 3.95%, la caída más pronunciada en casi cuatro meses Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró las operaciones de ayer con una caída de 3.95 por ciento en su principal indicador, el cual quedó ubicado en 23 mil 314.68 puntos al término de una jornada en la que por cada ocho acciones que bajaron su precio una elevó su cotización. Esta fue la caída más pronunciada de la bolsa en casi cuatro meses, y la tercera mayor del año. La jornada bursátil en México siguió la pauta marcada por la bolsa de Wall Street, la cual tuvo impactos negativos en las principales plazas bursátiles del mundo, afectadas por la incertidumbre acerca de una pronta superación de la fase recesiva de las economías, luego de que el Banco Mundial revisara a la baja las perspectivas para la mayoría de ellas. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/23/index.php?section=economia&article=025n3eco> Cayeron casi 4 por ciento los precios del petróleo Nueva York, 22 de junio. Los precios del petróleo cayeron casi 4 por ciento por debajo de los 67 dólares, debido al alza del dólar y preocupaciones sobre la posibilidad de que un rebote de la economía afecte al mercado. El Banco Mundial dijo que las perspectivas para la economía global continúan inusualmente inciertas, mientras recortó su pronóstico de crecimiento para la mayoría de los países, sumando nuevos temores sobre una recuperación más lenta. El crudo estadounidense para entrega en julio, que expira el lunes, cayó 2.62 dólares, para cerrar a 66.93 dólares el barril. El Brent de Londres perdió 2.21 dólares y finalizó a 66.98 dólares el barril. La mezcla mexicana de petróleo cerró la sesión en 61.6 dólares, con una pérdida de 2.91. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/23/index.php?section=sociedad&article=038n1soc> Baja de 12 a 1% el número de migrantes que retornan de EU, estiman académicos Patricia Muñoz Ríos La migración mexicana hacia Estados Unidos registró una serie de cambios drásticos, como la caída en el número de connacionales que regresan de ese país y el crecimiento del número de expulsiones y deportaciones de mexicanos, fenómeno provocado por la crisis económica en territorio estadounidense. En el seminario Enfoques y cifras recientes sobre la migración internacional de los

mexicanos, organizado por el Colegio de la Frontera Norte, se dieron a conocer las nuevas tendencias del fenómeno y se destacó que se volvió más complejo por los factores económicos y políticos que registran ambas naciones. El profesor Virgilio Partida de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales-México (Flacso), presentó el informe Una reconstrucción alternativa de la migración internacional reciente de México, el cual detalla que de 1995 a 2000, la tasa de regreso de mexicanos provenientes de Estados Unidos descendió de 12 a 1 por ciento.